



RÉCUPÉRATION

Des meubles en petit bois de châtaignier

Des tables, des chaises, des clôtures tressées, des pergolas, des treilles en châtaignier ou, plus exactement, en rejets de châtaigniers. Ces objets ont été réalisés par castanea.org, une association créée il y a une dizaine d'années dans la vallée Française. « Au départ, il s'agissait d'assurer la promotion du bois de châtaignier, puis, parallèlement, nous avons développé la création d'objets à partir des rejets, ces fines tiges en bois de châtaignier issues de taillis âgés, » explique Arnaud Mainardi, un bûcheron membre de l'association. Pour réaliser une éclaircie, les propriétaires forestiers font appel aux membres de l'association. Ces derniers achètent le bois coupé et récupèrent ainsi les rejets, tout en entretenant la forêt et en prévenant les incendies. Cette poignée de Cévenols a longuement rencontré quelques artisans en voie d'extinction, pour sauver leur savoir-faire. « Nous avons par exemple retrouvé les techniques ancestrales des feuilardiers qui, à l'époque, cerclaient les tonneaux. » □
 À Cuyeirolles, Saint-Étienne-Vallée-Française, castanea.org@libertysurf.fr, tél. 04 66 45 78 98.



Forêts magazine n° 7

39

Forêts magazine Mai-Juin 2004